

Brassband der Provinz Lüttich konzertierte zum Jubiläum

Knackiger Blechklang für stattlichen Geburtstag

*Von Jochen Mettlen
Lascheid*

Im Rahmen seiner 120-Jahr-Feier hatte der Königliche Musikverein »Burgecho« Reuland-Lascheid am Samstagabend zu einem ganz besonderen Konzert eingeladen. Im Saal »An der Brücke« in Lascheid gastierte die Brassband der Provinz Lüttich.

Edmund Mockels, Vorsitzender des Musikvereins Reuland-Lascheid, konnte viele Liebhaber der Brassbandmusik zu diesem Ereignis begrüßen. Bei den mehr als 200 Zuhörern war die Spannung greifbar, diese vor rund einem Jahr gegründete Formation zum ersten Mal zu hören.

Die Brassband der Provinz Lüttich nutzte diesen Konzertabend zur Werbung in eigener Sache. Dirigent Michel Leveugle hatte ein abwechslungsreiches und anspruchsvolles Programm zusammengestellt, das sowohl Unterhaltungsmusik als auch konzertante Musik und Wettbewerbstücke beinhaltet.

Die Brass Band der Provinz Lüttich (BBPL) eröffnete den Abend mit Domenicos Cimarosas »The Impresario« und »Melting the Ice« von Johan Evenepoel, wobei Klang- und Technikpotential der Brassband sogleich zur Geltung kamen. Obwohl das Ensemble quasi noch in den Kinderschuhen steckt, legte es in Lascheid eine große musikalische Reife an den Tag.

Dirigent Michel Leveugle hat in den ersten zwölf Monaten ganze Arbeit geleistet. Hinzu kommt natürlich die individuelle Stärke der einzelnen Musiker, wovon die meisten Berufsmusiker oder Musikstudenten sind.

Solostücke

Für einen musikalischen Leckerbissen sorgte der Solo-Euphoniumspieler der BBPL, Laurent Sarlette. Der junge Weywertzer spielte das getragene und gefühlsbetonte Werk »The Holy Well« von Peter Graham, wohl einer der bekanntesten Komponisten in der Brassbandszene. Danach kamen »The Day of the Dragon« von Peter Graham und James Curnows »Trittico« zu Gehör. Letzt genanntes Werk wird die BBPL im Rahmen der Brassband WM Anfang Juli beim Weltmusikwettbewerb im niederländischen Kerkrade vortragen. Beim WMC tritt das Ensemble in der so genannten ersten Division an, der zweithöchsten Kategorie.

Den Konzertabend beschloss die Brassband der Provinz Lüttich mit einigen Solostücken. Während Olivier Lodomez aus Xhoffraix, seines Zeichens Schlagzeuger bei Belgiens Elitemilitärkapelle Guides, bei dem Werk »Xylophonia« am Xylophon glänzte, zeigte der Dirigent des Musikvereins Bütgenbach, Raphael Dagostino, sein ganzes Können bei »Soul Bossa Nova« am Flügelhorn.

Auf dem richtigen Weg

BBPL-Dirigent Michel Leveugle zieht nach einem Jahr eine positive Bilanz. »In diesem Jahr ist sehr viel passiert. Das Niveau des Ensembles ist gestiegen und wir sind auf dem richtigen Weg. Wir müssen aber noch sehr viel arbeiten«, so 41-jährige Musikprofi aus Mechelen. »Auf diesem Niveau ist man immer auf der Suche nach guten Musikern, deshalb hat es auch schon einige Veränderungen gegeben«, erklärte Leveugle, Hornist bei den Guides.

In der Brassbandszene ist der Name Leveugle sehr geläufig, war sein Vater Jean-Pierre doch einer der Brassbandpioniere in Belgien. Michel Leveugle hat acht Jahre die Brassband Midden-Brabant dirigiert und leitet zur Zeit die Brassband Hombeek.

»Durch unsere Teilnahme am WMC sind wir die erste Brassband aus dem südlichen Landesteil, die an dem Wettstreit in Kerkrade teilnimmt. Wir wollen unser Niveau kontinuierlich steigern und uns in den Top-5 in Belgien positionieren. In Belgien ist die Konkurrenz aber mit den Brassbands Willebroek, Buizingen und der Metropole Brassband groß«, sagt Michel Leveugle. Sechszwanzig Blechbläser und drei Schlagzeuger zählt die Brassband der Provinz Lüttich. Mehr als die Hälfte der Musiker kommt aus Ostbelgien, so u.a. aus Elsenborn, Weywertz, Walhorn, Hergenrath, Bellevaux , Ovifat oder Xhoffraix.

Der Musikverein Reuland-Lascheid hatte zweifelsohne ein gutes Händchen bei der Verpflichtung der Brassband der Provinz Lüttich. Reulands Kornettist Marc Colling, dessen beide Töchter Fabienne und Cynthia am Samstag durchs Programm führten, war der Initiator des Konzertes.

Im Zuge der 120-Jahr-Feier wird der Königliche Musikverein »Burgecho« Reuland-Lascheid in diesem Jahr auch das traditionelle Burgfest am Wochenende des 8. bis 10. Juli organisieren.

26.04.2005